
COMITÊ DA BACIA HIDROGRÁFICA DO RIO JACUTINGA E SUB-BACIAS 
CONTÍGUAS - (MEMÓRIA REUNIÃO CONSELHO CONSULTIVO)

LOCAL: Sala de Reuniões da SDR - Concórdia
DATA: 26 de Janeiro de 2010
HORÁRIO: 08h30min
PRESENTES: Gilmar da Rosa, Vilmar Comassetto, Idair Piccinin, Ademilson 
Barreiros da Silva, Valdinei Gollo, Joni Stolberg, Moacir Valcarenghi, Roberto Kurtz 
Pereira, membros do Conselho Consultivo e Maycon Pedott, Simone Marció e Cláudia 
Schiavini do Consórcio Lambari. O presidente do Comitê, Gilmar da Rosa, fez a 
abertura da reunião. Como primeiro ponto foi relatado pelo presidente o 
encaminhamento de ações para efetivar o repasse da subvenção de R$25.000,00 
proposta pela SDS para serem aplicados na capacitação dos representantes do comitê. A 
entidade que aceitou a proposta de assumir a responsabilidade para a aplicação dos 
recursos é a FABET, que está elaborando a proposta pedagógica de aplicação dos 
recursos, a qual será apreciada na próxima reunião do Conselho Consultivo do Comitê 
antes de sua efetivação. Durante essa capacitação, um dos temas a serem tratados será a 
discussão e organização da estratégia para realizar as Oficinas de capacitação previstas 
em cada sub-bacia durante o ano de 2010. Em seguida decidiu-se pelo encaminhamento 
da publicação do edital para a chamada de usuários de água interessados em participar 
como membros do comitê, com a abertura para 4 vagas, conforme deliberado na última 
assembléia geral ordinária. Das oito vagas anunciadas na referida Assembléia, o Corpo 
de Bombeiros manifestou-se formalmente em permanecer com a sua vaga, restando 7
(sete) disponíveis. Destas, três já foram preenchidas por usuários que já haviam 
formalizado o pedido (ACCS, Sindicato dos Produtores Rurais de Concórdia e 
Associação de Desenvolvimento das Microbacias Lajeado Lava Pés e Lajeado 
Borboleta). Também se decidiu que, após o lançamento do edital para preencher as 4 
(quatro) vagas ainda existentes, os usuários com potencial de participação poderão ser 
motivados a inscrever-se via edital, a fim de se garantir o preenchimento das vagas, 
mantendo assim a paridade entre os membros, além de se qualificar o debate em torno 
da gestão das águas da bacia. Também se decidiu fazer o levantamento dos membros 
das categorias sociedade civil e poder público a fim de verificar a participação dos 
mesmos nas assembléias, conforme prevê o regimento interno. Na próxima assembléia 
ordinária, esses dados serão discutidos e havendo a necessidade de preenchimento de 
vagas, se encaminhará a proposta de providências a serem tomadas, a exemplo da 
medida adotada com os usuários. Outro ponto foi a prestação de contas do recurso 
repassado pela SDS/FEHIDRO. Segundo representantes do Consórcio Lambari, 
entidade responsável pelo convênio, os encaminhamentos estão transcorrendo de acordo 
com o planejado. Os recursos a serem aplicados prevêem ações de fortalecimento do 
comitê, atividades em educação ambiental, mobilização comunitária, discussão do plano 
de recursos hídricos e interface com o plano de saneamento básico e reconhecimento 
das nascentes das sub-bacias. Ainda dentro desse tema, discutiu-se a aplicação dos 
recursos do referido convênio no item que prevê a contratação de um profissional por 
um período de 20 horas semanais durante os meses de março a dezembro de 2010. Esse 
profissional seria responsável pela dinamização de ações do comitê. Foram citados 
alguns nomes que poderiam ser contratados. O primeiro nome da lista é o senhor Janiel 
Giron, que segundo os membros preencheria os requisitos para atuar nessa função. A 
diretoria do comitê ficou responsável em fazer os contatos a fim de verificar o interesse 
do indicado e possibilidades de sua contratação. Outro assunto foi a TECNOESTE, que 
acontecerá entre os dias 24 a 26 de fevereiro de 2010 em que se apontou a necessidade 



do comitê, juntamente com o Consórcio Lambari, se fazer representado no evento como 
oportunidade de divulgar as suas ações. Para tanto, como primeira providência, serão 
elaborados dois mapas ou banners sobre a caracterização hidrográfica da bacia e outro 
com a divisão intermunicipal com os limites geográficos da bacia e sub-bacias. Também 
foi informado sobre a realização da Pré-Conferência Nacional de Águas que se realizará 
entre os dias 23 a 25 de março de 2010 em Brasília. O comitê foi convidado para 
participar e poderá indicar até três membros como representantes dos usuários, poder 
público e sociedade civil. A indicação dos nomes deverá acontecer até dia 22 de 
fevereiro. A próxima reunião do Conselho Consultivo ficou agendada para o dia 09 de 
fevereiro, às 08h30min na sala de reuniões da ACCS. Os pontos de pauta já apontados 
serão: discussão dos conteúdos e estratégia metodológica da FABET para o curso de 
capacitação dos membros do comitê; definição da contratação de profissional para atuar 
no comitê; mobilização e organização da participação do comitê na TECNOESTE;
discussão sobre os dados a respeito de possíveis vagas a serem preenchidas das 
representações da sociedade civil e poder público; encontro com demais comitês da 
região oeste para discutir as agências de bacia e definição de nomes para participar da 
Pré-Conferência Nacional de Águas. Nada mais havendo a tratar o presidente encerrou a 
reunião e eu Vilmar Comassetto, Secretário Executivo do Comitê Jacutinga redigi a 
presente Memória que será encaminhada por meio eletrônico, para conhecimento, a
todos os representantes do comitê.                   

Gilmar Antonio da Rosa                                     Vilmar Comassetto
                            Presidente                                                  Secretario Executivo

                

                 

       


